









## Émile Prisse d'Avennes et la chambre des ancêtres

Avec « la Salle des ancêtres » Prisse d'Avennes rapportait la stèle historique de Ramsès XV<sup>1</sup>, de la XX<sup>e</sup> dynastie, 1279 avant l'ère chrétienne ; cet unique monument stipule l'expédition que fit ce Pharaon en Nabaraïna, la Mésopotamie, l'an 23 de son règne.

1.— Ramsès XV n'a jamais existé. Les cartouches sont ceux de Ramsès II : il s'agit de la fameuse stèle de Bentresh ou « de la fille du prince de Bakhtan », Louvre C 284, trouvée dans un petit sanctuaire ptolémaïque près du temple de Khonsou à Karnak. Le texte fait référence à Ramsès II — mais il a été écrit aux époques perse ou ptolémaïque — et rapporte comment la statue de Khonsou pa-ir-sékher guérit d'un mal mystérieux la fille du prince de la lointaine contrée de Bakhtan (Bactriane).



